
 

 

 

 

 

 

令和 ６ 年 ３月定例会  一般質問 
 

（通告書） 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中城村議会 
 

 

 



第 3回 定例会 

令和６年３月 18日（月） 

 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

安里 清市 1,村政運営

について 

① 迎える新年度に、山積する村の課題へどのよう

に取り組まれるのか。熱意と所見を伺います。 

② 令和 5 年度より配置の政策参与に期待される

案件を伺います。 

村長 

2,住民説明

会の開催 

① 令和 4 年度末の２幼稚園の廃止、中学校の敷

地移転を含む学校建設事業の開始、商業施設誘致の

案件などについて地域での説明会を行うべきでは

ありませんか。 

② 国民健康保険税の値上げに際しては、議会と

して議決をする前に住民説明会を実施するべきこ

とを要求してきましたが、議決後の説明会になって

しまいました。今後はタイムスケジュールをしっか

りと作成し説明会の日程を入れていただきたい。 

③ 説明をしてあげるという対応に感じますが、

主権者は村民であり、後々の負担をするのも村民で

あることをもっと重視してもらいたい。古い言葉か

もしれませんが、公僕の自覚はありますか。 

村長 

3,財政計画

の 策 定 と

村 民 へ の

公表 

① 策定状況を伺います。 

② 作成された計画の妥当性について、どのように

検証されますか。 

③ 村民への公表の方法は。 

村長 

4,施設整備

について 
第 1 吉の浦公園の整備 

① 大人広場横のトイレ窓に板を打ち付けていま

すが、せっかくの施設が見苦しい状況でありま

す。仮設ならば早期に撤去し修繕できません

か。 

② ゲートボール場の各テント下にベンチを設置

し老人クラブ会員の休憩場所を確保できませ

んか。 

第 2 新垣農村公園の東側フェンスの設置につい

て 

現在擁壁工事が県によりなされていますが工

事の進行に合わせてフェンスの設置が必要であ

ります。フェンス設置工事の計画を伺います。 

 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 



第 3回 定例会 

令和６年３月 18日（月） 

 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

金城 章 1,道路行政

について 

①宜野湾横断道路(東西道路)の進捗状況は。 

②来年度の道路整備計画は何件で、場所等を伺う。 

③西原バイパスの中城村区域の進捗はどうか。 

又、西原バイパス周辺地域の用途変更計画策定の 

取り組みはどうか。 

④村にて開発・整備済みの生活道路の村道認定への 

取り組みについて考えは。 

村長 

2,村内公園

施設整備に

ついて 

①南上原地区糸蒲公園斜面の防草シートがはがれている状

況ですが、斜面地の整備計画の考えは。 

②各地域の公園整備と利用状況及び管理体制は。 

③シェアサイクルの利用状況は。 

村長 

3,施政方針

より 

 

・子育て支援について 

①保育士について 

近年の課題であります、保育士不足について 

『保育士確保に向け、各種補助事業を活用し保育士が働き

やすい環境づくり、保育士の処遇改善に取り組む』とある

が、どの様な取り組みか。 

 

・新たなまちづくりについて 

①日本各地域で人口減少の中、本村はまだまだ人口増加と

いう推計結果が出ております。そこで、新たな居住者の受

け皿確保を図るため、北中城村との共同まちづくり計画を

基に土地利用計画、中部広域移行に向け、関係機関と協議

するとあるが、本村全域での土地利用は本当に変わってい

くのか、考えをお聞かせ下さい。 

②タウンセンター位置付け内での用途変更ができてない白

地があるがなぜか。 

③特定保留地区に指定されている久場・泊地区の市街化区

域編入に向け地域住民と地区計画の指定に向け協議すると

あるが、どの様な内容で協議するか。 

④タウンセンター内にての中学校建設の PFI 事業方式の進

捗と本村の企業へのメリット・デメリットをどう考えてい

るか。 

村長 

4,各自治会

運営補助金

について 

事務委託者(自治会長)契約について 

本村は現在、事務委託は各自治会長との個別契約となっ

ているが各自治会との契約に変える考えはあるか。 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 



第 3回 定例会 

令和６年３月 18日（月） 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

比嘉 麻乃 1,健康維持に

ついて 

本村は村民の健康維持のため多くの住民サービスを

実施しているが、更なる支援が必要だと考え以下のこと

を伺います。 

①令和 5年度に廃止となった後期高齢者医療の「はり・

きゅう施術」補助の再開時期について伺う。 

②令和元年度より開始した歯周病疾患の無料検診（40

歳、50 歳、60 歳、70 歳対象）に 20 歳と 30 歳を追加

する考えはあるか。 

③こども医療費を 20 歳の学生まで無料化にする考えは

あるか。 

（18歳の 1人当たりの医療費を伺う） 

村長 

2,共同のまち

づくりについ

て 

中城村及び北中城村は両村の課題解決と村の特性や

独自性を活かしたまちづくりと、令和 9年度の県の都市

計画マスタープラン改定のタイミングで中部広域都市

計画区域への移行を目指して令和 5年 10月 31日に「共

同まちづくり計画」を策定しました。 

その後、令和 6 年 2 月 16 日には玉城知事へ要請書を

手渡すことができ、両村長の努力で着実に実現に向かっ

ていると感じるが、今後の取組みについて以下のことを

伺います。 

①中部広域移行の実現に向け、今後、両村で取組むべき

行動について伺う。 

②まちづくり計画は両村に共通する課題解決を含めた

ものだと思うが主な課題を伺う。 

③移行するために必要な制度として「特定用途制限地

域」制度の導入があるが見解を伺う。 

④知事要請の中に県営中城公園の歴史文化拠点施設の

整備を求めているが具体的にどのような施設を要望し

ていくのか。 

⑤今後、まちづくり計画を実現するにあたり住民との話

し合いはあるか伺う。 

村長 

3,直売所の設

置について 

下地域に村内農家の新鮮な野菜や加工品、日用品等

が購入できる直売所『（仮称）ごさまるしぇ』の設置を

提案します。設置することで売店の少ない地域で生活す

る高齢者や買物弱者の良好な買物環境になる他、無人販

売とは違い対面販売することでコミュニティーの場に

なると考えられますが見解を伺います。 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 



第 3回 定例会 

令和６年３月 18日（月） 

 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

新垣 修 1,中城村課

設置条例改

正 

 ２年前の令和４年３月定例会において、「新たな課の設置」を

本会議にて私は「プロジェクトチームの推進・設置の時期尚早」

の立場から反対の意を示しました。 

 それぞれの視点から各議員が議論し、可決されました。当時当

局側から「ぜひ応援をしていってください」との答弁は今でも残

っており、先の 12 月定例会においてまちづくり推進課長の「地

区計画素案策定に向けて」取組の近況回答には、課としてこの先

の期待も含めて鼓舞激励の応援をする立場であります。 

 しかし残念ながら「課の廃止」「業務移管」「関係業務の統合」

と改正案が上程されたのには驚きしかありません。 

その事を踏まえ以下の説明を当局側に求めます。 

①課設置において職員から自発的な申し出により、俯瞰的な視点

からの必要性を説いて改正案が出されたと認識していますが、

改めて設置時の経緯と目的について説明を求めます。 

②設置当初の説明と今回の廃止理由が矛盾しているように感じ

ていますが、その整合性について説明を求めます。 

③廃止する理由と根拠について具体的な説明を求めます。 

 

都市建設課に「業務移管」「関係業務の統合」について提案さ

れていますが、以下の説明を求めます。 

①課設置条例の改正により分掌事務が改正されることで業務の

質や内容、本村のまちづくりにとって大きな影響を与える重要

案件にあると考えます。庁議等においてあるいは関係部署との

協議にどれだけの時間をかけて行ったのか具体的日程や協議内

容などの説明を求めます。 

村長 

2, 施政方

針 

 

・「教育環境の充実」 

①ＩＣＴ教育の活用において、学校現場におけるＩＣＴ教育環境

に重きを置いていましたが、これまで以上に、発展させたＩＣ

Ｔ教育を構築する為、児童生徒が自宅でもＩＣＴを活用できる

取組を進めていく取組について具体的な施策内容を伺います。 

・「新たなごみ減量化の取り組み」 

①Ｒ４年度のごみ搬出量に対してＲ５年度のごみ搬出量の傾向

について伺います。 

②不法投棄の現状について去年対比どのような傾向にあるのか

伺います。 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 



第 3回 定例会 

令和６年３月 19日（火） 

 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

比嘉 護 1,北中城村

との共同ま

ちづくりに

向けて 

１．『北中城村との共同まちづくり』については、

『都市建設課』を中心に取組んで来ていると 

思いますが、今後、関わる各課の 

取組み・進捗状況について伺います。 

・総務課 

・企画課 

・産業振興課 

・生涯学習課 

・その他 

村長 

2,村・財政状

況について

伺います。 

村、財政の『中長期計画』について伺います。 

①今後の事業計画を進めて行く上で、 

財政面の計画について伺います。 

 

②一般財源を増やすための施策は 

具体的に、何を・どのように・どうすれば、 

増えるか伺います。 

 

村長 

3,交通イン

フラについ

て 

 

中城城跡の交通機関について 

てだこ駅から中城城跡へ行く場合の、 

バスの経路について伺います。 

① 330号線廻り 

② 329号線廻り 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 



第 3回 定例会 

令和６年３月 19日（火） 

 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

玉那覇 登 1,令和 6年度施

政方針から 

「新たなまち

づくりについ

て」 

日本地域別将来推計人口によると本村は 2050 年度ま

でに約 4.000人増加すると推計されています、この様な

人口増の受け皿として居住地が必要になってきます。村

域の 92％が市街化調整区域に指定され規制を受けてい

ます。規制を緩和するために北中城村との共同のまちづ

くり計画を基に、土地利用計画、立地適正化計画を策定

し中部広域都市計画区域移行に向け取組まれています。

そこで伺います。(1)中部広域都市計画区域移行はいつ

頃になるか伺います。(2)役場周辺をタウンセンターと

位置づけ地区計画を令和 7 年度施行を目指しています

がこれからの工程を伺う。(3)令和 6 年度に商業施設の

誘致を戦略的に進めるとあるがこれからの工程を伺う。 

村長 

 

2,教育環境の

充実について 

ICT 教育は情報通信機器を使い画像や動画、音声など

様々な教育情報を提供し、児童生徒に興味関心を持たせ

意欲的に授業ができ理解度も向上します。学校において

はしっかり機器を活用し学力の向上に努めていただき

たい。今後の施策として、学校だけでなく自宅において

も ICT 教育環境を整える取組みを行うとありますが具

体的な取組みを伺う。 

教育長 

3,安全安心な

暮らしについ

て 

元日に発生した能登半島地震は家屋の倒壊や道路の

決壊、土砂崩れ等多くの被害が発生しました。人的被害

にあわれた方々にはご冥福をお祈りするとともに、未だ

に避難生活を余儀なくされている方々には一日も早い

復旧・復興を祈っています。災害はいつ起こるか分かり

ません「備えあれば憂いなし」といいますが、本県にお

いても何時大きな地震が起こるか分かりません。村は昨

年度より「村地域防災計画」の見直しがされています。

そこで伺います。(1)海岸線に面した地域の避難訓練は

できないか(2)避難行動要支援者名簿作成されているか

(3)避難所及び避難所開設要領（マニュアル等）の作成

は(4)災害廃棄物の集積場所は確保されているか(5)災

害時に重要とされる防災行政無線の整備状況は如何か

伺います。 

村長 

4,国道 329号西

原中城バイパ

スについて 

国道 329号西原中城バイパスの進捗状況について伺う。 村長 

5,保育行政に

ついて 

①R6年度の保育園児数、待機児童数を伺う。 

②学童数、待機学童数を伺う。 

③待機園児・学童がいる場合の本村の対策を伺う。 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 



第 3回 定例会 

令和６年３月 19日（火） 

 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

新垣 博正 1,災害発生時

の対策につい

て 

（１）避難所での状況確認と情報収集 

指定されている避難所の状況把握をするための

以下の対策はどのようになっているか伺います。 

 １）断水、停電、トイレ等の故障、世話役の不在時

のバックアップ対策 

２）避難先での安否確認と情報収集体制について 

・避難先で出会う人々同士で積極的に情報交換、

情報共有するために LINE 交換や誰もが見られ

る「共有ノート」等の設置。 

  ・大規模災害時には日ごとに増える避難     

者に関して誰でも受け入れるのではなく、不審

者の侵入を防ぐ対策として「どこの誰である

か」避難者をリスト化することが以下の理由で

必要とされている。 

  ①支援物資の管理、盗難防止 

  ②災害弱者への対応 

（２）支援物資の搬入経路の確保及び備蓄について 

 １）道路網が破壊、寸断させた場合に港湾からの物

資の搬入ルートを確保する必要があると考え

るが、漁港等の耐震化は確認されているか。 

２）冷凍食品等の備蓄対策は確保されているか。 

村長 

2,学校給食の

事故防止につ

いて 

（１）２月２６日、福岡県の小学校で１年生の男子児

童が給食をのどに詰まらせ死亡した事故が発生した。

この事故を受けて各給食センターでは様々な対策を

講じていますが本村の事故防止策を伺います。 

（２）「食べる量が少ない子」、「食べるのが遅い子」に

対する対応はどのようになっているか伺います。 

教育長 

3,自衛隊の補

給艦の停泊に

ついて 

近年、中城湾の本村近海から西原町にかけて自衛隊

の補給艦の停泊が見受けられ、灰色の見慣れない船体

に不安を感じる住民もおられ常態化するのではない

かと懸念されております。村当局はその状況を把握し

ているか伺います。 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 



第 3回 定例会 

令和６年３月 19日（火） 

 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

石原 昌雄 1,南上原配

水池とパー

クゴルフ場

の進捗につ

いて 

上水道事業の南上原配水池の建て替えが進んでいる

が、進捗はどうか。 

稼働はいつになるか。パークゴルフ場の調査設計の時

期はいつか、どのように行うにか。その場合８ホールに

することができるようにしてほしいがどうか。 

植樹計画も同時に行えるか。琉球松などの在来種の選

定は出来るか。 

 

村長 

教育長 

2,村道奥間

南上原線の

改良工事の

進捗は 

用地買収や物件補償が進められているが、完了の時

期はいつか。課題があるのか。交渉要員は足りているの

か。 

その後の実施設計は出来ているのか。工事はいつ頃か

ら始まるのか。どれくらいで終わるのか。 

 

村長 

3,城跡線の

開通は 

中城城跡内に通じる城跡線の延長の進捗はどうか。

課題となっているのは何か。今後の見通しはどうか。 

開通した場合、護佐丸バスでの乗り入れやバス停設置

の計画も導入してほしいがどうか。 

村長 

4,村長選の

出馬につい

て 

早いもので、村長選挙が来る６月に行われます。 

令和６年度の施政方針にも多くの課題や政策が掲げら

れています。特に、中部広域都市計画区域への移行は、

浜田村長の大きなテーマであり今後の中城村の方向性

が決まります。そこで、その実現に向けての村長選への

決意を伺います。 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 



第 3回 定例会 

令和６年３月 21日（木） 

 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

小橋川 恵美 1，子育て支

援について 

施政方針にありました、妊婦期から子育て期まで行政が

継続的に繋がり子育てのサポート体制があれば安心して

子どもを産み育てられるのではないかと期待して以下の

ことを伺います。 

 

①令和 5年から過去 3年間の出生数を伺います。 

②妊娠期から出産・子育て支援の取組を伺います。 

③令和 6年度の村内こども園の待機児童数を伺います。 

④令和 6年度の村内の保育士不足があるのか伺います。 

⑤令和 6年度の学童クラブの待機児童数を伺います。 

⑥新設の子ども家庭センターの役割と事業内容を 

伺います。 

村長 

教育長 

2,高齢者福

祉について 

・本村の 75歳以上の後期高齢者における認知症の受診者

が沖縄県の平均を超えているとのことで以下のことを伺

います。 

 

①県と本村の 75歳以上の認知症者数の平均を伺います。 

②現在、認知症予防で取組んでいることを伺います。 

③今後の取組を伺います。 

村長 

3,教職員の

働き方改革

について 

・近年、教育現場にて教職員が多忙すぎて 

精神的な負担や体調不良などで休職者が多く 

教員不足が深刻化しています。 

本村の各学校の職場環境が心配ですので伺います。 

 

①令和 5年度の本村 4校の教員配置状況を伺います。 

②本村 4校の教職員の月の平均残業時間を伺います。 

③部活動地域移行の進捗を伺います。 

教育長 

4,小中の教

育について 

本村は、これまでも他市町村にない中城ごさまる課や少

人数制学級、中学 3年生の無料塾支援事業などその他にも

充実した取組を行っていることを高く評価いたします。 

そこで今後の教育の取組について伺います。 

 

①小学校からの英語の授業は何年生から始まるのか 

伺います。 

②検定料の補助を行っているが、各教科の受験者数を 

伺います。 

③海外短期留学や ESLキャンプ・オンライン英会話への 

令和 5年度の参加人数を伺います。 

教育長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 



第 3回 定例会 

令和６年３月 21日（木） 

 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

桃原 清 1,施政方針に

ついて 

①施政方針の中で、災害防除事業として、村道新川

線の法面対策事業の詳細設計に取り組むとあるが、

それはどの場所をさすのか伺う。 

②村道新川線１号橋は、工事が終わり開通している

が、いつ開通したのか伺います。 

③台風６号発生時、崩壊した村道新川線の災害箇所

は、緊急対応での復旧工事をしたままの状態であ

り、今後、再度復旧工事を行う必要があるが、今後

の工事の予定について伺う。 

④施政方針の産業振興への取り組みの中で、 

『当間土地改良区内の添石から泊地区を中心に未舗

装の農道舗装と転落防止柵の整備を行う』とあるが、 

その件で伺います。 

土地改良区内の防護柵設置については、沖縄県内に

限らず、全国的に整備はなされていない様に思われ

ます。 

巾 60 ㎝～１ｍ程の蓋の無い側溝があり、ガードレ

ールも転落防止柵も無い様な場所も多く見受けら

れる。 

土地改良区内において、ガードレール、転落防止柵

設置等、安全対策だけの工事で農林水産省からの補

助が受けられるものかどうか伺います。 

⑤施政方針の歴史文化の中で 

『琉米歴史研究会より寄贈された写真や映像等の資

料の展示会を予定する』とあるが、 

その資料は総数で何点程あるのか。又、調査が終わ

り、展示可能な資料は、何点程あるのか伺う。 

村長 

2,入札の最

低制限価格

設定につい

て 

①工事や業務委託の入札時、最低制限価格が設定さ

れた入札と、設定されていない入札があるが、どう

いう違いがあって最低制限価格の設定をする入札、

しない入札となるのか伺う。 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 



第 3回 定例会 

令和６年３月 21日（木） 

 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

屋良 照枝 1,ゴミ減量化  施政方針より『ゴミの排出抑制、再利用、再資源化の普

及に努めるとともに、草木の資源化など新たなゴミ減量化

対策を検討してまいります』をうけて 

①ゴミの減量化に向けて取り組んでいる事、又、 

それに使っている予算の額を伺います。 

②中城村・北中城村・浦添市への広域処理体制への進捗状

況を伺います。 

③政務調査より、生ゴミの堆肥化 

村長 

2,ＳＤＧｓ 地球温暖化対策において、炭化水素ガスに交換すること

でＣＯ２削減が可能なだけではなく電気料金が 15％～

45％も削減可能、法定点検費が不要となり、機器への負担

が軽減され機器の取替も数年延長できるということで、

八重瀬町では指定管理となっている「南の駅八重瀬」と

「ぐしかみこども園」で試験的に取替を行なった結果、南

の駅では室外機 10台で 2,246㎏フロンガスを抜き取り、

1.17 ㎏の炭化水素ガスを注入した結果、38ｔの CO2 の削

減、コンプレッサー圧が 2.43あったのが 1.5に落ちた上、

電気料金 38.4％削減につながったということでした。 

南の駅の取替工事費 236 万円であったが、2023 年 10 月

で 37％の電気料金が削減され、ぐしかみこども園におい

ても 38.4％の電気料金の削減につながっている。沖縄で

の代理店がなかなか決まらないことで炭化水素ガス取替

工事が遅れたが(株)りゅうせきが沖縄代理店となり、施

工事業者はＧＡＩＡ Ｈolding Inc.に決まり、県内も

大手デパートやスーパーも電気料金値上げ前までに事業

実施を予定していると、説明者の石川副村長はお話しさ

れ、八重瀬町も夏場のエアコン使用時には更に電気料金

の削減が望まれることから庁舎、学校施設と取替工事を

実施したいということであった。 

①上記の事柄についての情報とか、実際に見学したり、 

ありますか！ 

②本村での電気料削減についての展開と方策について伺

います。 

村長 

（注) １ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 



第 3回 定例会 

令和６年３月 21日（木） 

 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

大城 常良 1,子育て支援

について 

①令和６年度認定こども園及び、認可保育園におい

て待機児童の発生見込みはないか。また保育士不

足の状況はどうか。 

②令和６年度学童クラブの入所状況において待機

児童の発生見込みはどうか。 

③中小で運営しているひだまり学童については令

和６年度まで使用できるが７年度以降、村と事業

者で計画的に取り組んでいるか。 

④中小区域へ認可学童クラブの支援増の取り組み

はどうか。 

村長 

2,教育環境

について 

①中小・津覇小の学校建設に伴い、体育の授業で運

動場が利用できなくなるが、教育委員会と両小学

校で年間計画の作成はできているか。 

②中小・津覇小の建設計画において追加の変更等は

ないか。また、児童等の安全は十分確保されてい

るか。 

③令和６年度小・中学校の教職員は配置計画に基づ

いて確保されているか。 

④近年、ランドセルの高騰が保護者の経済的負担に

なっているが、本村のランドセルの取り扱いに関

する規定等はあるのか。 

教育長 

3,産業振興へ

の取り組み 

①農業経営基盤強化促進法の改正により、農地利用

の将来像について明確化する地域計画を作成する

とあるが、地域計画の概要及び、いつ頃を目途に

作成するのか。 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 



第 3回 定例会 

令和６年３月 22日（金） 

 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

新垣 貞則 1,中城小校区

内の施設整備 

①沖縄プラント工業側(泊地区)の道路は、トラック

等が往来しているが橋梁は老朽化して鉄筋等が腐

食しているが対策は。 

②タウンセンター地区は、高潮時に浸水することが

多い。地域住民が安心安全に暮らせるために排水路

計画の取組は。 

③塩垣線周辺(伊舎堂・泊地区)の農道は、雨降り後

は水が溜まり、農家の生産拡大に支障をきたしてい

るが課題解決の取組は。 

④久場～屋宜(戦後上陸碑・発電所入口久場側・拓南

製作所・日本クレーン会社下)の護岸現状と維持管

理は。 

村長 

教育長 

2,災害に強く

安心して暮ら

せる村造り 

①災害を軽減するには、自主防災組織は必要ですが、

本村は少ないが自主防災組織を普及する取組は。 

②沖縄県と市町村が運営する水道管のうち、2021年

度末時点で約７割が耐震性を満たしていないが、本

村の現状と課題解決の取組について説明お願いし

ます。 

③久場の東海産業周辺は、企業・住宅地等があり、

震度６強の地震では津波が発生するが、区民の生

命・財産を守る為に、「賀武道線～宇地原」の未整

備農道を、災害時の避難道路整備計画について伺い

ます。 

村長 

3,スポーツを

通して地域活

性を図る 

①吉の浦強化整備計画では、陸上競技場・野球場・

ウオーキングコース等は暗いと意見が多いですが、

施設整備は。 

②陸上競技場管理棟は老朽化して、天井からコンク

リートが落ちたが、今後の管理棟整備計画について

説明をお願いします。 

③令和６年度の総合型スポーツクラブ自立支援概要

と去年の実績報告の説明をお願いします。総合型ス

ポーツクラブを通して、地域活性を図る取組につい

て伺います。 

教育長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 


